

— L'Académie compte 20 membres dont 10 doivent résider à Rome, ce sont les académiciens *urbains*, 10 en Italie et 10 à l'étranger. C'est dans ce *collège décernival* des académiciens étrangers que vient d'être incorporé le R. P. Lacoste. N'est-ce pas que cette distinction est aussi précieuse qu'elle est rare ? Il ne sont que dix pour le monde catholique, en dehors de l'Italie : celui que nous avons maintenant en Canada est probablement le seul de toute l'Amérique.

Cette académie a inauguré un grand mouvement dans les études philosophiques. Avant sa fondation, il y avait bien des thomistes. Mais ils étaient peu nombreux, isolés, tiraillés, disséminés. C'étaient principalement : en France Mgr Sauvé et le P. Valet ; en Italie Cornoldi, Liberatore, Sanseverino ; en Allemagne le P. Kleutgen ; en Espagne, Gonzalez. L'académie de Léon XIII a eu comme résultat de réunir les plus savants thomistes, de concentrer leurs lumières et de préparer l'adaptation de la philosophie de St Thomas aux besoins intellectuels de notre temps. Aussi cette création a été le signal d'un essor merveilleux et d'un rapide développement des études thomistes. Le foyer était à Rome, et de là il rayonnait sur le monde catholique, éclairant au flambeau de St Thomas le monde de la pensée et de celui de l'action. Déjà plus de 200 académies fonctionnent dans les deux hémisphères, toutes affiliées à la grande académie romaine, toutes animées du même enthousiasme pour la synthèse philosophique de Thomas d'Aquin.

Quant à l'immortalité, les académiciens ne la connaissent pas plus que ceux de l'académie française. Dans ce court espace de temps, déjà de bien nobles figures ont disparu : mentionnons, honoris causâ, l'illustre Liberatore S. J. ; le fécond Cornoldi S. J. ; le regretté Card. Pecci ; le savant Card. Zigliara. — Parmi les académiciens vivants, nommons : le Card. Mazzella, profond théologien ; le P. de Maria, savant Jésuite, auteur d'une philosophie très répandue ; le Card. Satolli, bien connu de ce côté-ci de l'océan ; Mgr Thalamo, actuellement secrétaire, prélat distingué par son savoir philosophique ; le R. P. Lémius, O. M. I. académicien urbain.

On le voit donc c'est un bien grand honneur qui vient d'être conféré au R. P. Lacoste. C'est un honneur pour la communauté des Oblats dont il fait partie. Mais tout particulièrement, nous dirons que c'est une gloire pour l'Université d'Ottawa, qui déjà